

Mesdames, Messieurs, famille, amis et proches, je tiens tout d'abord, au nom de l'Ufolep, de l'Usep et de la Ligue de l'enseignement, à vous adresser notre profond soutien face à cette terrible épreuve. L'Ufolep dans sa totalité, l'Usep et la Ligue de l'enseignement sont en deuil... et partagent avec vous cette immense tristesse. Je vous présente mes plus sincères condoléances.

En Métropole, en Outre Mer, la nouvelle de la disparition de Jean Claude a créé une vive émotion pour toutes celles et ceux qui le connaissaient...

Vous avez souhaité que je prenne la parole au nom de l'Ufolep, de l'Usep et de la Ligue pour saluer la mémoire de Jean Claude, notre ami, notre camarade, notre copain comme il disait.

C'est à la fois un moment douloureux pour nous tous, mais aussi un vrai honneur de parler de Jean Claude devant ses proches et de saluer son travail, son engagement bénévole, au nom de toutes celle et tous ceux qui l'ont croisé et toujours, je le souligne, apprécié.

Cher Jean Claude

Je prends la parole devant tes proches, qui peut être, voire certainement, connaissent peu cette vie de militant qui a été la tienne avec son lot d'engagements, de déplacements, les stages, tes absences, ces longues soirées statutaires et ces WE occupés par des épreuves de l'Ufolep, des événements de la Ligue, des manifestations USEP. Plus de 50 années d'engagement, peu de personnes peuvent aujourd'hui revendiquer une telle durée et une telle intensité. Je vous prie par avance d'excuser certains possibles oublis mais la vie de Jean Claude a été tellement riche.

Jean Claude, tu nous parlais souvent de ces souvenirs de Madagascar où tu fus en coopération, Pays dont tu es resté amoureux et qui certainement a déclenché chez toi les sentiments de fraternité entre les peuples et de solidarité internationale

Jean-Claude, tu as commencé ta carrière professionnelle comme enseignant mis à disposition dans le Cher. Tu as donc été un hussard noir de la République, au service des plus jeunes, instituteur comme on disait à l'époque, défenseur de l'école, publique et laïque.

On se rappelle que ton investissement était multiple avec également une appétence pour les sports collectifs et l'international. Le hand était l'activité que tu pratiquais et encadrait mais très vite tu t'es passionné pour le développement du korfbal en France. Tu as représenté l'Ufolep à la fédération mondiale de korfbal.

Les plus anciens se souviendront notamment du tournoi international organisé chaque année à Bourges avec tes amis Daniele Leblanc et Fifi Bodin notamment mais aussi des nombreux matchs internationaux qui se sont déroulés en France et notamment les France-Belgique. Tu fus longtemps arbitre de korf mais également entraîneur et dirigeant du club de Levroux que tu avais créé. Tu en étais un ambassadeur infatigable sillonnant la France pour convaincre et donner envie.

Parallèlement à cet investissement pour l'Ufolep du local à l'international, Jean Claude a occupé des responsabilités professionnelles nationales au siège confédéral rue récamier, à l'Ufolep de 1978 à 1982 puis à la Ligue au secteur vie internationale avec son vieil ami Cony Reuter notamment par le biais de l'Office Franco Allemand de la Jeunesse.

On se rappellera que tu participas aux débuts du cycloport à l'Ufolep avec les pionniers notamment Pierre Daubord.

Après le Cher, Jean-Claude tu as opté toujours dans le Berry pour le département de l'Indre, toujours très investi, il prendra la présidence du comité départemental après Pierre Colin.

Après un second passage au confédéral Ligue sur le secteur vie internationale tout en maintenant son fort investissement à l'Ufolep, tu finiras ta carrière professionnelle au service culturel de la FOL de l'Indre.

Jean Claude

Tu fus un membre très actif dans la création de l'International Sport and Culture Association, l'ISCA, fédération internationale sports et culture dont l'Ufolep est une des structures créatrices. Je t'avais proposé en 2019 de m'accompagner à Budapest pour un congrès de l'ISCA et tu étais au sein de cette instance une véritable star, un pilier.

Tu as également eu un investissement très fort au comité directeur national Ufolep dont tu fus membre de 1985 à 2012, principalement engagé sur l'international et la représentation de notre fédération sur les différentes instances internationales (ISCA, FIK, OFAJ). Mais tu étais aussi intéressé et investi par l'ensemble des dossiers de la fédération, toutes les disciplines et bien sûr le multisport dont tu étais un avocat permanent. Rigueur, assiduité, présence, travail, réunions préparées, tu faisais aussi partie de nombreuses commissions. Tu as porté notre fédération et son projet fédéral.

D'ailleurs, après tes mandats électifs, ton investissement au niveau national se poursuivait avec assiduité et engagement. On constate parfois chez certains militants, certains bénévoles, une lassitude avec l'âge qui avance, la volonté de tranquillement se retirer pour pouvoir profiter d'autres moments. Pour toi, cela a été tout le contraire. Tes engagements n'ont cessé de croître en intensité et en multiplicité au niveau local, départemental, bien entendu régional où tu étais là aussi une figure, national et international

Tu étais toujours membre de la commission nationale des statuts et des règlements et celle du protocole et des récompenses. On te revoit il y a quelques mois lors de ta dernière présence à Récamier lors d'une CNSR nous raconter ton dernier voyage au Chili chez ton vieil ami Conny Reuter.

Tu as toujours conservé en complément de tes investissements nationaux et internationaux un ancrage local, très actif dans des associations locales ufolep mais aussi culturelles, je pense aux Berluziots. Tu continuais à organiser avec le comité de l'Indre un stage annuel franco-allemand tandem ou encore des stages multisports dans sa commune ou encore l'organisation des randonnées pédestres.

Jean Claude, tu es inscrit dans notre histoire car tu fais partie de ces 174 militantes et militants, distinguées au cours des presque 100 ans de notre fédération sportive, récipiendaire de la médaille d'honneur fédérale gravée numéro 149, remise en 2009 lors de l'assemblée générale nationale de Saint Briec, pour ton dévouement et ton investissement. J'avais aussi, fait rarissime, eu l'immense honneur de te remettre la médaille d'or de la Ligue de l'enseignement, ici à Châteauroux et vous êtes seulement 3 à avoir cumulé ces deux récompenses suprêmes.

Jean-Claude

Depuis quelques jours, les témoignages de soutien pleuvent et te rendent hommage. En voici quelques uns :

Son enthousiasme, son engagement et sa bienveillance vont nous manquer
Tellement triste de perdre ce "grand" Bonhomme
Tu as participé au façonnage de l'Ufolep
Un militant authentique nous quitte
Un grand monsieur de l'UFOLEP vient de nous quitter
Un vrai militant, gentil, modeste, engagé pour les autres.
Nous avons perdu un grand homme, simple , engagé.
une des plus belles personnes que la vie associative ai mis sur mon chemin

Depuis ton accident cardiaque en février dernier, je t'appelais chaque semaine pour prendre de tes nouvelles. Tu étais motivé et mobilisé pour remonter la pente, c'était difficile. Cette solidité et cette force, tu l'as mise au service de l'éducation populaire et du sport toute ta vie. Comme d'autres avant toi, avec engagement et dévouement

Pour nous, tu incarnes la Fraternité, valeur forte de notre République. Tu n'as eu de cesse à travers ton parcours de concilier les peuples, de briser les frontières, de rapprocher les cultures et les hommes et les femmes par le sport et l'éducation populaire, de construire l'Europe de la paix avec cette amitié Franco Allemande pour laquelle tu as tellement donné.

Tu incarnes l'innovation, toujours prêt à tenter des choses, porter des projets nouveaux, jamais lassé, mobilisé pour démontrer que l'Ufolep, l'Usep et la Ligue ne sont pas des vieilles choses désuètes mais des mouvements en pleine forme, tournés vers les autres et l'avenir. Tu as innové avec le korf, avec la vie internationale, le franco allemand, le cyclisme et dernier exemple avec la coprésidence de l'Ufolep 36 partagée avec l'autre Jean Claude, en lien avec Jean, modèle de coprésidence qui tend à se multiplier.

Je garderai aussi la mémoire d'un super danseur, animateur des soirées d'Assemblée Générale, des stages du lac chambon, des journées fédérales, talent qui faisait de toi un cavalier convoité.

Jean Claude

Je crois que le souvenir que nous garderons de toi, c'est celui d'un Militant, homme de terrain et d'action, homme de conviction et d'une gentillesse rarement vue. Convaincu du rôle du sport dans notre société, convaincu de l'importance qu'il soit ouvert et accessible à toutes et tous, symbole d'égalité.

Tu incarnais un profond humanisme, laïque.

Tu restes près de nous et ton action va se prolonger à travers la nôtre. L'immense travail que tu as réalisé nous oblige, comme l'a dit Danièle, à d'autres efforts de notre part, dans la droite ligne de tes valeurs et convictions, celle qu'un homme qui était déterminé à faire du sport un outil d'éducation, au service des valeurs de notre République et de la Fraternité.

Jean Claude, tu peux compter sur nous, nous sommes déterminés

En pensant à toi, nous continuerons ce chemin que tu as tracé, pour perpétuer tes valeurs, perpétuer nos valeurs.

Nous avons aujourd'hui toutes et tous perdu un ami mais la Ligue, l'Ufolep et l'Usep ont perdu un ami et immense monsieur.

Merci pour tout Jean Claude.

Arnaud JEAN
Président national